

REYES SE "RAJA"; PERO LA REVOLUCION SIGUE SU CURSO

Muerto Dos. "Diario" En el rancho de Santo Nino, Sacramento, Dgo., se declararon en huelga los peones reclamando aumento de salarios...

Buena Confesion. El mismo "Diario" refiriendose al Estado de Puebla dice: "La situacion en el Estado es sumamente dificil, y la verdad de los hechos es que no hay fuerzas que garanticen la seguridad de la poblacion..."

Ya se Acercan. Tomo del mismo "Diario": "Innumerables vecinos de Coyacoacán (D. F., á cuarenta y cinco minutos de camino en tranvia eléctrica de la C. de México), se quejan de que con frecuencia aparecen en los alrededores de la localidad algunas partidas sospechosas de hombres y creen que sean Zapatistas que están en acecho de algún asalto."

Nueva Guerrilla. "Diario."—Por la huasca veracruzana ha aparecido una nueva guerrilla de cincuenta revolucionarios dirigidos por Llamas y por Toledoano.

Siguen Cerca de Puebla. "País."—Una numerosa partida de "bandoleros" (según dice el clerical) asaltó la hacienda de San Martín, inmediata á la C. de Puebla.

Otra Hacienda. En el mismo "El País" veo que también fué asaltada la hacienda San Bartolo Coatepec, Pue., por otra numerosa guerrilla.

Por los Dominios del Chato. "País."—Fué asaltado y tomado por cincuenta rebeldes el mineral de los Azules, que se encuentra cerca de Parras de la Fuente, de la región lagunera, Coah. Dichos rebeldes tienen resabios de políticos, pues á la vez que exproprian, como debe ser, armas, parque y caballos, se andan todavía con las rancias de imponer "préstamos" forzosos á los burgueses.

Derrotados. "País."—Una partida rebelde fué sorprendida y derrotada en Huiztzilengó, Hgo., después de un corto combate en el que hubo varios muertos.

Otra Hacienda. "País."—En los alrededores de la villa de Soledad, Ver., ha aparecido una nueva guerrilla rebelde á la que, como es de rigor, el serafico "País" llama gavilla de bandoleros, porque son "expropiadores," marca espantaburgueses.

Guerrillas en Sonora. Ya ni el órgano oficial de Madero, "Nueva Era," puede ocultar facilmente las noticias. En un solo telegrama da la noticia de que han aparecido varias guerrillas en puntos distintos del Estado de Sonora, que son: mina "La Catalina," Chinapa, camino á Puertecitos, Milpas y otra más por Puertecitos.

Se Confirma. "País."—Los indigenas de la región del Istmo de Tehuantepec están realmente en armas. Dice "El País" que personas que merecen crédito y recién llegadas á la C. de México, aseguran que en las sierras de Juchitán, La Unión, Chimalpa, Hidalgo é Ixtlahuacan, se encuentran partidas de hombres armados, así como en los caminos que conducen á las poblaciones de esos nombres. Donde existe mayor número de levantados es en El Palmar.

Los referidos rebeldes han tomado nota de los que han depositado las armas para matarlos por cobardes, según dicen.

Las familias burguesas están huyendo de aquella región, llevándose consigo sus alhajas y cuanto han podido.

En Levantamiento Más. "País."—Un numeroso grupo de gente armada se levantó en rebeldía contra el Señor Don Chato, en el pueblo de Acajete, municipalidad de Tepic, Jalisco, poniendo desde luego en buen recaudo á los mandones del lugar.

Mineral Asaltado. "Imparcial."—Una pequeña guerrilla de dieciocho revolucionarios tomó por asalto el mineral de Tornetas, Dgo., amarrando á los propietarios y deteniendolos después á "saquear" las tiendas. Se llevaron también armas, caballos y monturas. Este mismo grupo, siguiendo la táctica de guerrillas, escaramuceó con una fuerza rural en las cercanías de Nazas, Dgo., dispersándose para reunirse después en el rancho de Dos Amigos. Á esa dispersión convenida de antemano, llaman los esbirros "una derrota aplastante, el gran triunfo sobre los bandoleros, etc., etc." Esa es la clase de triunfos que están teniendo en toda la República los esbirros, quienes, á pesar de tantos "triunfos" que obtienen nunca pueden dar fin con los rebeldes; por el contrario, estos se fortalecen conforme pasa el tiempo.

Grande Alarma. "Imparcial."—En los Partidos de Cuernavaca y de Nazas, Dgo., hay grande alarma entre los burgueses á causa de que en esa región andan varias guerrillas revolucionarias, de expropiadores, que amagan la ciudad de Nazas y las haciendas de Santa Catalina, El Alamo, Covadonga y otras. Los burgueses de Nazas se han estado armando para defender "sus" propiedades.

Así debéis hacer, panzoncos: ya que lo robáis, que os cueste algo defenderlo. Tomad Ejemplo, Hermanos Escravos. Copio lo siguiente que dice "El Imparcial" de México, con fecha 24 de Diciembre pasado: "El señor Andrés Cházaro Fenochio, me ha manifestado, (al corresponderal del periódico aludido), que más de sesenta ex-revolucionarios (ex-maderistas), todos armados, siguen en posesión de una extensión grande de terrenos pertenecientes á la hacienda de la Concepción, de que es propietario. Como informé anteriormente, estos individuos tratan de formar un pueblo en esos terrenos y al efecto ya han empezado á formar sus casas. El Ayuntamiento de Tlaxiaco se ha dirigido á este Gobierno—del Estado de Oaxaca—quejándose de esta invasión."

Así es como se hace, compañeros. Aquellos camaradas oaxaqueños obran cuerdiamente tomando posesión directa de la parte de tierra que necesitan para vivir, sin esperar á que Gobierno paternal alguno los ponga en posesión de ella, porque están convencidos de que ningún Gobierno lo hará por la sencilla razón de que los Gobiernos han sido establecidos para vigilar por los intereses de los ricos á pesar de que son sostenidos con el sudor y trabajo de los pobres que hemos sido tan tontos de estar alimentando á nuestros propios verdugos con las contribuciones.

Tomad ejemplo, hermanos desheredados, y á tomar posesión de la tierra por medio de la fuerza. ¡Viva Tierra y Libertad! Adelante!

Signen Renunciando. "Imparcial."—Los oficiales y soldados ex-revolucionarios que actualmente fungen de rurales, confundiendo presentando sus renuncias, desilucionados de lo que creían el triunfo del pueblo y resultó ser solamente el triunfo de la Sagrada Familia del Mamadero. Eso mismo sucederá á todos los que de buena fé luchan por encumbrar nuevos amos en vez de combatir por lo que los liberales lluchamos: la Libertad Económica del proletariado, para que todos tengamos pan en abundancia, casas que habitar, vestidos para abrigarnos y todas nuestras necesidades; y nuestros placeres sanos satisfechos; lo cual se logrará solamente no respetando la Ley y el Orden burgués, establecidos por los burgueses para beneficio de ellos mismos, ni respetando tampoco lo que llaman "sagrado derecho de la propiedad privada," sino haciendo que la tierra, la maquinaria, los ferrocarriles y demás medios de producción y transporte sean propiedad de todos sin excepción y sin distinción de sexos, para que todos tengan derecho á usarlos libremente para beneficio de todos y cada uno de los individuos de la comunidad.

En resumen, hay que luchar por Tierra y Libertad al amos sinoceros y busquemos el bienestar de todos y de nosotros mismos.

Sabotaje. Sin necesidad de estudiar retórica ni analítica, como el viejo chocho Gallonati alega ser necesario para que haya conselecion de clase entre los proletarios los compañeros indios de San Pedro Itzicán, del Estado de Jalisco, como los de otros lugares, sin saber leer ni escribir están obrando como el más ilustrado de los rebeldes mundiales obraría en igual ocasion: imposibilitados por falta de armas para tomar posesión de la tierra, se dedican á ejercer el "sabotaje," como puede verse en la siguiente noticia que copio del mismo "Imparcial" de 24 de Diciembre de 1911: "El señor Felipe Gómez Cruz, propietario rural, se quejó ante las autoridades de la Barca de que le siguen causando daño los indigenas de San Pedro Itzicán, invadiendo sus terrenos y perjudicando las labores. Se cree que esto obedece á la propaganda de algunos instigadores."

Otras Nuevas Guerrillas. "Imparcial."—En las inmediaciones de Córdoba, Ver., han aparecido varias nuevas guerrillas rebeldes que tienen en constante sobresalto á los Cerdos de Oro de aquella región. El esbirro Cândido Aguilar ha salido de Veracruz hacia aquellos lugares á perseguir á los revolucionarios. Que buena bomba lo despazarre, son mis cordiales deseos.

Otra Hacienda Asaltada. "Imparcial."—La hacienda de Cuevas, Gto., fué asaltada por una guerrilla que se llevó de ahí todo lo que pudo.

Cayeron en la Emboscada. "Imparcial."—Unos federales al mando del capitán Castañeda andaban buscando rebeldes en el Estado de Coahuila, cuando en el pueblo de Casa Grande, Coah., fueron sorprendidos en emboscada por los rebeldes que lograron matar al capitán y poner en fuga al resto de esbirros.

Otros Que Obrar Como Debe Ser. Veo en el periódico del helido castrado José Ferrer, "El Demócrata Mexicano," que los compañeros indios de Peñón Blanco, Dgo., se han apoderado de una parte de los terrenos de la hacienda de Santa Catalina del Alamo y están dispuestos á defender su conquista á sangre y fuego.

Así es como se obra. No hay que respetar leyes ni autoridades ni derecho alguno de propiedad privada; sencillamente hay que tomar posesión de la tierra y elementos de producción y transporte en común y trabajar todos en beneficio de todos; que todo sea de todos.

Y cuando se esté trabajando la tierra hay que traer el fusil á la espalda para hacerse respetar de esos zaragates que se llaman autoridades y de los sinvergüenzas ricos.

Otros Más Que Obrar Como Debe Ser. Del periódico oficial de Madero, "Nueva Era," tomo la siguiente noticia de una expropiación de la tierra, que al principio había negado como acostumbra hacerlo con toda noticia que pueda amoninar el poder y prestigio de su amo Madero, y que ahora se ve precisado á dar, aunque procurando paliar la derrota de los esbirros, forzado por los mismos acontecimientos: "Puebla, 23 de Diciembre.—Ayer en la tarde se registró en la montaña "La Malintzi," algunos desagradables sucesos. Los vecinos de Acajete—burgueses—unidos á un regular número de rurales, subieron á la montaña para desalojar de ella á los habitantes de Tepetlaxco, que desde hace algunos días han invadido sus terrenos. Los tepetlaxcoenses, que se encontraban armados, se dispusieron á rechazar á los que querían desalojarlos, trabándose un reñido combate que dió por resultado el que los vecinos de Acajete y los rurales tuvieron que retirarse. Del encuentro resultaron varios heridos por ambas partes y se aseguró que algunas personas perdieron la vida, pero esto no ha podido confirmarse, pues hasta el momento faltan detalles del encuentro. Se dice que algunos de los rurales fueron desarmados. —Hoy en la mañana los vecinos de Acajete, acompañados de los rurales, intentaron un nuevo ataque, cuyos resultados se ignoran.—El agua de que se surtía la hacienda de San Diego del Pinar, y que bajaba de la montaña, ha sido cortada ó tapado el acueducto, pero la gente de la hacienda no se atreve á subir á la montaña."

Así es como hay que obrar, compañeros. Sólo por medio de la fuerza puede el pobre conquistar el derecho

á vivir que le otorga el rico y el Gobierno.

No Se Sabía. "Imparcial."—Al "donánsulo" Abraham González, Ministro de Gobernación, se lo "soltó" doctro á un reporter del "Imparcial" que en Tapachocaya, Ver., hubo un encuentro entre rurales y unos rebeldes, en el que, naturalmente, ganaron los esbirros combandose hasta los huacitos de los pobres rebeldes.

Buon cuidado habia tenido el Censor Oficial de impedir que pasara la noticia de que habia algunos revolucionarios en aquella parte del Estado de Veracruz.

Antonio Rojas. Otra noticia que da el mismo "guanzaras" Abraham González, según la cual tuvieron otro "triunfo" los esbirros, es la de que en algún lugar inmediato á la Municipalidad de Madera, Chih., hubo un encuentro entre rurales y rebeldes dirigidos por Antonio Rojas, siendo dispersados estos últimos.

Hay que recordar que generalmente no se hace gran resistencia al enemigo cuando se adopta la táctica de guerrillas. Los rebeldes presentan combate por un corto tiempo y después se desbandan por distintas direcciones para irse á reunir á algún lugar señalado de antemano. El objeto de esa táctica es fatigar á los esbirros que son superiores en número, armamento y táctica para que cuando ya estén cansados y desmoralizados sea fácil darles un buen golpe en el que no queden ni sus rabitos en el campo de batalla.

¿Qué Callados Estaban? "Imparcial."—Nada se sabía acerca del Estado de Michoacán; hace varias semanas que no llegan noticias de aquella región por telegrafo y esperando que apareciera, nada había querido decir yo á pesar de que tengo en mis manos la correspondencia de varios camaradas libertarios que andan operando en aquella región y de otros que han tomado posesión de la tierra. Pero repentinamente se viene á saber por medio de la prensa que ya les llega el agua al cuello á los desventurados burgueses de aquella región á causa del gran número de guerrillas—ellos dicen "gavillas de bandidos"—que recorren dicho Estado; pero principalmente en los Distritos de Uruapan, Apatzingán, Pátzcuaro y Puraúndiro.

En Plena Democracia. "País."—Tomando el Chato que la imposición que hizo de un tal Meléndez para Gobernador del Estado de Puebla, de motivo á que se levanten en armas nuevos grupos rebeldes, ha enviado más fuerzas rurales á aquel Estado para que apoyen á Meléndez. ¿Y habrá todavía babosos que crean en el "Sufragio Efectivo"?

Nuevas Guerrillas en Jalisco. "País."—Una guerrilla rebelde asaltó el rancho de los González, jurisdicción de Tuscamesco, Jal., llevándose siete bestias, varias monturas y otros elementos.

Otra guerrilla apareció en el cerro de Juanique, Jal., encaminándose hacia Teocotlán.

Parece que ambas guerrillas operan de común acuerdo. Los burgueses de aquel Cantón andan más azorados que liebres.

Nuevos Alzados. "Demócrata."—En Tapachocaya, cabecera del municipio de su mismo nombre, Pue., hubo un levantamiento armado. De Zacatlán, Pue., salieron unos rurales que tuvieron un encuentro con los alzados, del que resultaron dos muertos y varios heridos.

También Usan la Violencia. Veo en el órgano oficial de Madero, "Nueva Era," la noticia de que los compañeros indios de San Pedro Itzicán, Jal., ya no se conforman con ejercer el "sabotaje" sino que han atacado la hacienda de Guadalupe matando á uno de los esbirros que ahí había y haciendo prisioneros á otros dos.

Dichos indigenas poseían en común los terrenos en que está situada la referida hacienda de Guadalupe; cuyos terrenos se han propuesto recuperar nuevamente para la comunidad, haciendo uso de las armas por estar convencidos de que la Autoridad no es más que una alcahueta de los ricos.

Ya Terminó. La revolución reysista ha terminado con la rendición incondicional de Bernardo Reyes en el pueblo de Linares, N. L., después de una escaramuza en el Río Conchos á la altura de la Parrilla, N. L., y en cuya escaramuza fueron dispersados cinco acompaños de Reyes, con quienes desde hacía varias días buscaba quienes se lo unieran sin encontrar partidarios. Eso demuestra lo que he dicho las

anteriores somanas en mis Notas Revolucionarias; que los numerosos grupos que se han estado levantando en armas no son reysistas á pesar de que la prensa capitalista les aplique ese calificativo; lo que es bien fácil comprender si se observa que esos grupos obran como revolucionarios, expropiando; cosa que he hecho notar en estas mismas Notas may á menudo. Ilago esta aclaración no por alardear de clarividencia, sino para demostrar que el movimiento revolucionario no se debilitará con la rendición de Bernardo Reyes.

La Revolución sigue su curso. ¡Adelante, camaradas! ¡Viva Tierra y Libertad!

¿Se Asustan? Algo Hay. "Imparcial."—La policía de Puebla, capital del Estado de Hidalgo, ha sido triplicada en número y todas las noches recorren la ciudad un escuadrón de caballería y fuerzas de infantería.

Signen los Sustos. "Imparcial."—Los burgueses de Huastuco y Coscomatepec, andan también asustados porque una guerrilla rebelde ha cortado toda vía de comunicación á esas poblaciones; lo que les hace esperar un próximo ataque.

Otro Levantamiento. "Diario."—Todos los peones de la rancharía de Xcoxonoxtle, Gto., que pasan de quinientos, se han levantado en armas.

Refriega. "Monitor."—Por Arío Chico, Jal., hubo un encuentro entre esbirros y unos rebeldes. Se dice que los rebeldes fueron derrotados.

Fueron Hechos Picadillo. "Imparcial."—Entre Santa María y Santa Marta, Gro., una fuerza revolucionaria fué atacada y dispersada por una fuerza rural. Rehechos los rebeldes fueron á buscar á los rurales que se habían replegado hacia Santa Lucia, Gro., satisfechos de su triunfo; atacaron á los rurales y fueron nuevamente dispersados. Los rebeldes se rehicieron una vez más y volvieron á cargar sobre los rurales, trabándose un tercer y más reñido combate en el que los rurales quedaron rodeados por los rebeldes. Tras un esfuerzo vigoroso, los rurales lograron romper el cerco y salir de la población; pero no conociendo el terreno, al huirse en retirada fueron á caer á un barranco, donde los rebeldes los atacaron cuerpo á cuerpo y machete en mano por todos lados. Uno tras otro fueron rotando al fondo del barranco los cuerpos de los rurales, mutilados por los innumerables golpes de los machetes rebeldes, hasta formar allá abajo un confuso montón de ensangrentados despojos humanos.

También fueron muertas dos mujeres y un niño.

Una Gasconada. Tanto mienten los esbirros comunicando victorias imaginarias cada día, que acaban, como Tartarín de Tarascón, por sostener absurdos risibles que, estoy seguro, terminan por crear verdad ellos mismos debido al "espesimismo" de lo que habla el autor francés.

Un capitanaje; Carlos Prieto, es el Tartarín en cuestión. De Huiztlan, Mor., telegrafía al "Imparcial": "Pláceme comunicar á Ud. haber derrotado á 1500 zapatistas en Santa María, con 25 rurales de mi mando. . . . Cabe preguntarse á ese tí si es tan matote que de un . . . soplado desbarata al mundo.

No Ha Saqueado, ¿Eh? No hay que confundir al Sr. Don Emilio Llamas, quien se ha lanzado á la revolución persiguiendo "altos" principios políticos, con un expropiador. Ruega el mismo que así se haga y hay que hacerlo en efecto, porque sería deshonrar al expropiador.

Dice "El Imparcial" que ese borrego político ha tomado las poblaciones de Zihuatentla, Chicoutla, Patia y Progreso, de Puebla, y Papantla, Comalteco y Coyutla, de Veracruz.

Como quiera que sea, ese político sirve siquiera para distraer las fuerzas del Gobierno por aquel rumbo.

Por Yucatán. Tampoco en esta semana llegan noticias del movimiento yucateco; tal parece que están siendo suprimidas y las pocas que salen son desvirtuadas. Es regla general encontrarse en todas las noticias que han sido aprehendidos infinidad de rebeldes, siendo digno de notarse que todos los aprehendidos son "importantes cabecillas" y ninguno soldado raso, según dicen los partes oficiales. Otra cosa notable es que á penas llegó á Yucatán el esbirro Gabriel Hernández, se han aparejado los rebeldes y ya no hay uno siquiera para semilla. Pero aquí cabe recordar que ese tal Hernández es un embustero de primera marca: cuando estubo en More-

los dízque combatiendo á Zapata y compañeros, marchó de "triumfo" en "triumfo," declarando á cada paso que ya no quedaba un solo "zapatista" sobre la faz del universo. Esa misma loccion es el que ahora dice que ya no hay un solo rebelde en Yucatán. ¡Claro! como que llegó el "Coco."

Zapata y Compañeros. Ya no tengo espacio para dar la lista de los lugares tomados por estos rebeldes que decía el loccion Gabriel Hernández haberse comido hasta sin dárles una vuelta siquiera en la sartén, sino vivitos y coleando.

Por lo de los encuentros que han sostenido con los esbirros puede formarse una idea de la actividad de esos revolucionarios que á la vez que vacían trojes, almacenes y casas de los ricos, van aplicando la dinamita á la tona á los edificios y archivos públicos y á las casas de burgueses.

Los lugares donde ha habido combates son los siguientes: Jumiitpec, Las Trincheras, La Herradura, Cuexpala, Rijo, Acaemilpa, Juchitepec, Colón, San Ignacio, Hospital, Santa María, Ayapango, Hueyapam, otra vez Trincheras, entre Zacualpam y Sultepec, Ahmoloya, Los Arcos, El Mogole, San Miguel cerca de Atlixco, cerca de Hueyapam otra vez, Alcuilras, barranca de Matzián, Jantelco, Chinameca, entre Atlacomucó y Juti-tepec y en Tepoxtla.

Estos rebeldes continúan operando en los Estados de Morelos, Puebla y México. En esta semana han pasado con frecuencia á los de Oaxaca, Guerrero y Michoacán y aun al mismo Distrito Federal.

Dice "El Diario": Uno de los subalternos del General Arnoldo Casas López, General en Jefe de las fuerzas destacadas por el Gobierno para batir á Zapata—que conoce al dedillo los asuntos de aquel Estado, bajo un punto de vista político, nos hizo ver de una manera patente por cierto, que la inmensa popularidad de que goza el suriano rebelde constituye, incontestablemente, uno de los mayores obstáculos para las fuerzas federales. . . . "El ejército, pasa penalidades sin cuento; pues por los poblados donde pasa, no puede conseguir víveres ni pienso para las cabalgaduras, no porque nó los haya en el lugar, sino por la sencilla razón de que los vecinos se negalla terminantemente á entregarlos á ningún precio. . . . Lo contrario sucede con las fuerzas rebeldes que gozan de grandes simpatías y son objeto de toda clase de atenciones. . . ."

Esa circunstancia, lo escabrosó del terreno, la táctica de guerrillas empleada por los rebeldes y la inutilidad de los federales por su falta de resistencia, hacen difícil lo que "El Diario" llama "la solución de un gravísimo problema como es el completo aniquilamiento del terrible bandolero Zapata, que es la pesadilla del Gobierno."

Huelgas. Esta semana ha sido una de grande movimiento huelguista, siendo el principal el de Puebla, del cual se cuenta la pasada semana, y que se ha extendido por casi todo el Estado y por los de Veracruz, de Tlaxcala y al mismo Distrito Federal, amenazando extenderse por toda la República. Todas las fábricas del Distrito de Puebla y las del Distrito de Atlixco han secundado á los obreros de la C. de Puebla, así como los de todas las fábricas del Estado de Tlaxcala. En el de Veracruz han secundado los de Orizaba, Nogales, Río Blanco, El Yute, Santa Rosa y otras que no recuerdo. En el Distrito Federal han secundado los operarios de las fábricas El León, Metepec, La Concha, Molinos y La Carolina. En la C. de México están en huelga también los de la Fábrica de Hilados de San Antonio Abad y las costureras contindan firmes. También los de la limpieza de la C. de México se declararon en huelga.

Una nota bastante simpática es la de que han secundado el movimiento de sus hermanos de la ciudad los peones del campo, en Puebla, siendo los de más importancia los de los peones de todas las haciendas del Valle de Nativitas, de todas las haciendas de San Juan de los Llanos, las de Necaxa, y las de Chalchicomula, por haberse levantado en esos lugares como un solo hombre; siendo digno de advertirse que todos esos movimientos obreros son espontáneos, sin organización previa.

También ha habido huelgas de peones en las haciendas inmediatas á Guajuato, capital del Estado del mismo hombre, en la hacienda del Puerto, Zac., y en las de la jurisdicción de Sacramento, Dgo. En este último lugar fueron los rurales y á sangre fría asesinaron á varios huelguistas é hirieron á otros para obligarlos á seguir trabajando. Ese es

el producto de la Libertad que garantiza cualquier Gobierno. ¡Muera la Autoridad!

Como nota chusca diró que los esbirros—"horodios"—de Ciudad Lerdo, Dgo., se han declarado también en huelga. ¡Vaya unos enticos! . . . ¡Matrilla con ellos! Esos sí morocen que los maten ya que no saben dejar de ser parásitos sociales.

Notas de Última Hora. —Cerca de C. de Valles, S. L. P., ha aparecido una guerrilla rebelde. —El pueblo de Tamazulá, Oax., se levantó en masa, buscando á la autorridad y al cura para matarlos. No encontrándolos, porque habíban huido, se dedicaron los alzados á "saquear" é incendiar las casas de los burgueses.

En Veracruz, como en Puebla, se está tomando que ocurran de un momento á otro sortos levantamientos á causa de la imposición que de Gobernador hizo ahí el Chato en la persona de un tal Alegre. ¡Sufragio Efectivo. . . !

Otras nuevas guerrillas han aparecido por Degollado y Ayo el Chico, Jal. —Están siendo enviadas de la C. de México al Ajusco, Distrito Federal, tropas y más tropas porque se ha descubierto que los indios de esa región se iban á levantar en armas para tomar posesión de las tierras comunales de dicha tribu, de las que han sido despojados por los burgueses.

Han estado yendo más tropas á batir á los indios que pelean por la tierra en el Partido de Tamazunchale, S. L. P. —Una guerrilla activa anda en el Estado de Durango. Dicha guerrilla ha entrado "á saco" en las haciendas de Corral de Piedra y La Laguna, y en la negociación de la Compañía Minera de Guadalupe, en Idde. —Los peones del burgués Manuel Pereda, "propietario" de la hacienda La Redonda, Dto. de Otumba, Mex., le llegaron al pellejo haciéndole un boqueteito, amotinándose por cuestión de salarios. —Una guerrilla rebelde se presentó frente á Tula, Tam., sin que los esbirros del lugar se atrevieran á salir á batirlos. —Por San Gabriel, Jal., anda una nueva guerrilla que ha hecho que de puro susto se le hiele el rabo á la autoridad del lugar. —Tan pacificados están los campesinos yaquis, que nueve de ellos han caído entre las uñas de los esbirros por andar haciendo propaganda revolucionaria en el Río Mayo entre las tribus indígenas que habitan las márgenes de ese río. —De la Penitenciaría de San Luis Potosí se evadieron 656 presos, gran parte de ellos acusados del "delito" de rebellón. Con una estaca le quebraron la mollera al carcelero, quitándole las llaves de las celdas, y echándose después sobre la guardia de la prisión, á la que dominaron y desarmaron, recogiendo más de cieno cincuenta rifles remington y bastante parque. Al salir de la prisión trabaron combate con unos esbirros á los cuales también arrollaron y causaron varios muertos y heridos; los sublevados no sufrieron baja alguna. Atacaron después el Cuartel de los Guardias Rurales y por último se marcharon fuera de la ciudad, cortando las comunicaciones y encaminándose hacia la sierra de Alvarez. Se llevaron también una buena cantidad de bombas de dinamita que habia en la Penitenciaría. Han sido reaprehendidos varios de los que no consiguieron armas. —La plaza de Palmillas, Tam., fué atacada por unos revolucionarios que tuvieron que retirarse en vista de la superioridad del enemigo. —Los indios de Tlallatcat, Oax., se han levantado en armas. Fueron fuerzas á batirlos y sostuvieron un reñidísimo combate en el que resultaron más de veinte muertos por ambos bandos y bastantes heridos. —Veinte camaradas de los que operan en el Estado de Puebla, tuvieron la humorada de entrar á la ciudad de Cholula, muy próxima á la de Puebla, por vía de paseo, con lo que sembraron tal espanto entre la burguesía y los esbirros que estos no se atrevieron á salir á perseguirlos hasta que ya ni el polvo se vea á lo lejos del camino. —Cerca de Pátzcuaro, Mich., anda una guerrilla que dicen ser de reysistas y á la cual se va á comer un esbirro que salió de Morelos. Acción Directa. Copio de "El Imparcial" de la C. de México, la siguiente parte de un telegrama: "Oaxaca, Diciembre 28.—En la cercana hacienda de El Rosario, de la que es propietario el señor Manuel María Mirlaga y Camacho,